

Impulser les délégués dans les clubs de l'ACE

Le délégué de club permet aux enfants de faire l'expérience de la représentation et de structurer une parole collective. Des outils pédagogiques sont au service de la mise en responsabilité des enfants.

Un rôle important

Le rôle du délégué est de représenter son club à l'extérieur. Il porte la parole de tous les enfants de son club. Ce rôle ne doit pas être fictif, il est donc important de donner une réelle place aux délégués dans la vie du mouvement, au niveau des secteurs, du département et aussi au niveau national.

Des outils pour s'organiser

La fonction du délégué est une des responsabilités que les enfants se donnent en club en début d'année, parmi les autres. Dans les kits club (*La maison des perlins*, *l'Aventure des Fripounet*, *Toutenstock*) et le dossier *Antistatic*.

La Maison des perlins

Les perlins retrouvent les mascottes dans le labyrinthe, un grand jeu pour découvrir l'importance de s'organiser et de s'engager à devenir Perlin.

Dans l'atelier, le club des Petites canailles présente ses responsabilités. Les enfants peuvent s'en inspirer pour choisir les leurs. Ils peuvent en inventer d'autres et les écrire sur l'horloge des responsabilités. Elle leur permet de se souvenir toute l'année de ce qu'ils ont choisi.

L'aventure des fripounets

Dans la fiche 4 de la galaxie Club, les fripounets trouvent un jeu style « Taboo » pour échanger autour des responsabilités de chacun dans le club. Ils peuvent eux aussi en inven-

ter d'autres pour compléter le jeu et choisir les leurs.

Toutenstock

Les triolos peuvent utiliser le carnet de navigation « Cap sur la vie de club » avec des idées, des astuces pour se connaître et s'organiser.

Dans l'île Responsabilitas, ils découvrent les responsabilités avec différents petits jeux. Chaque responsabilité est expliquée pour qu'ils puissent mieux choisir celle qui leur correspond.

Antistatic

Le mini-dossier « *Prends la parole et donne-la* » permet aux plus grands de donner une nouvelle dimension à ce rôle de délégué en donnant des pistes pour la préparation de temps forts. Les jeunes peuvent ainsi se prendre en main seuls pour assurer une préparation.

C'est une réelle confiance qui leur est accordée par le mouvement qui leur donne toute leur place.

En complémentarité des kits, les lettres des clubs de la rentrée mettent aussi l'accent sur cette organisation de club et sur l'importance de la prise de responsabilité des enfants. C'est l'occasion de redémarrer l'année sur de bonnes bases pour chaque club et de lancer vraiment les enfants dans la dynamique d'année.